
LA INVESTIGACION DE LA RELIGION ANDINA

Manuel Ma. Marzal sj



AL CELEBRARSE los 20 años de la revista *Allpachis*, se me ha pedido reflexionar sobre la investigación de la religión andina. Esta celebración es, sin duda, una buena ocasión para tal reflexión. Los que pusimos, hace ya dos décadas, nuestra cuota de entusiasmo y creatividad en realizar el proyecto de los obispos del Sur Andino de fundar el Instituto de Pastoral Andina (IPA) para apoyar el trabajo de la Iglesia entre la población andina, estamos contentos de lo que se ha logrado, aunque pronto fueron otros los que tomaron la posta y otras las metas inmediatas, como bien lo expone Andrés Gallego al hacer la historia de los quince primeros años del IPA en *Allpachis* (1984, XX:9-26). Y esta revista es un testimonio del camino recorrido. Ella ha seguido siendo, dentro de los distintos enfoques que le fueron dando sus sucesivos directores, una plataforma de expresión para los estudiosos del mundo andino y una fuente de inspiración para los comprometidos con una modernización de dicho mundo que respete sus valores fundamentales.

Al plantear el tema, quiero dejar claro que no voy a hacer un balance del estudio de la religión andina durante estos